

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Martes 1.º de Junio de 1915

Núm. 4.795

## Madrid

### No será tanto, pero...

Reconozco que constituyo una excepción. A mí no me han alarmado en la proporción que á otros queridos colegas las declaraciones que ha hecho en Las Palmas D. Alejandro Lerroux. Y no en manera alguna porque no conceda importancia á las manifestaciones de éste, ni menos aun porque deje de reconocer que hay elementos que le siguen incondicionalmente. No me alarman tales declaraciones porque para que á uno le sigan, es necesario que el uno se ponga delante, y á mí me parece que ese puesto, por lo que pueda acontecer, lo dejaré vacante el Sr. Lerroux. Un motinejo, un escándalo, viendo él los toros desde alguna barrera francesa, quizás, pero una revolución acaudillada por él y desplegando la bandera de la guerra en favor de Francia, habría que verla para creerla.

Digo en favor de Francia, porque los orientados en esa dirección se cuidan mucho de escamotear los otros factores de la Entente y muy especialmente Rusia é Inglaterra, la primera porque se compagina mal la significación de defensora del derecho, de la libertad y de la justicia que gratuitamente atribuyen á aquella con el régimen del *knut* corriente y moliente en el imperio moscovita y con el de apoderarse y retener lo ajeno que practica la segunda: por eso hablan solamente de favorecer á Francia, de luchar por Francia y por la raza latina, precisamente los que han sostenido que no deben existir razas ni fronteras y que solo ha de tomarse cuenta de las ideas y de los intereses que favorezcan á la Humanidad.

Dejando aquí la digresión y anudando el asunto, digo que no me alarman tanto como á otros las amenazas de Lerroux; pero es porque sinceramente creo que, hoy por hoy, no cuenta con cooperadores eficaces. No me olvido de Italia ni de cómo Italia ha sido arastrada, pero es que para el pueblo italiano había un pretexto que bien manejado podía ser y ha sido parte para la locura colectiva, el de los territorios irredentos; pero aquí, ese género de reivindicaciones patrióticas nos llevarían á ponernos resueltamente contra los aliados, porque nuestra *revancha* puede llamarse Gibraltar, ó la Cataluña francesa, esto es, lo que fué y no debió dejar de ser español, pero ¿qué bienes nos iban á venir de rompernos la cabeza por los aliados?

Aquí no hay razones ni sentimientos, ni intereses que nos aconsejen salir de la neutralidad; aquí es neutral la única fuerza que podía inclinar la balanza; aquí es neutral el partido que la tiene para apelar en caso extremo á la protesta sangrienta de que habló á otro intento el finado D. Alejandro Pidal. Y siendo así, para la apelación guerrera hay muchos miles de leguas de mal camino y en los baches y hondonadas de él caerían los que intentasen vadearlo.

No está demás, sin embargo, vivir alerta y preparados. Lo que ha hecho ya Navarra, la organización de una Junta que vele por la neutralidad, es acertadísima previsión. Es posible que haya locos ó traidores. Para los primeros hay que tener preparada la camisa de fuerza. A los segundos los impondría el castigo merecido la indignación popular.

Miguel Peñafior.

## CASA JOSE BAREA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 29 de Mayo hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2.00; ídem masa sin hueso, á 2.72.

Ternera con hueso, á 2.30; ídem masa sin hueso, 3.80.

Borrego, 2.16.

Macho, 1.80.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Mujeres del distrito de Posadas, Lerroux quiere llevar á vuestros maridos y á vuestros hijos á la guerra, ¡trabajad contra Lerroux!

## Chismografía madrileña

### Las maquinaciones del sectarismo

En la última gran tenida de la logia masónica *Condorcet* de Madrid, á propuesta del M. Augusto Barcia, hombre de confianza de Melquiades Alvarez, aunque se molestó Práxedes Zancada, adoptaron varios acuerdos relacionados con la guerra europea, entre ellos el de dirigir un mensaje al Príncipe Colonna, alcalde de Roma y Venerable de la Masonería italiana, felicitándole con entusiasmo por la intervención de su país en favor de los aliados, que representan «el más alto concepto del Derecho, de la libertad y de la emancipación de la conciencia humana»—(son palabras del Mensaje).

Los de la *Condorcet* votaron una orden del día, referente á la necesidad de que España no sea una excepción en el movimiento de solidaridad latina iniciado en Europa.

Como hecho aislado, la *boutade* de los pobres diablos que forman la logia madrileña *Condorcet* no tendría la menor importancia, pero debemos dársela, porque responde á una consigna cuyos efectos han de notarse muy pronto en la política española.

El sectarismo internacional, después de su fácil triunfo en Italia, ha orientado sus manejos hacia España. Le mueve, aparte el interés en favor de la causa de los aliados, una mira de carácter político-religioso. España, país neutral y eminentemente católico, podría ofrecer un refugio seguro á la Santa Sede en el caso de que los azares de la guerra hicieran imposible la permanencia en Roma del Santo Padre. Conviene á la Masonería destruir esta probabilidad antes de que adquiera raíces en el corazón de los católicos españoles. Además comprometida la unidad italiana en el caso de una victoria de los austro-alemanes, aparece vigorosa la hipótesis de un resurgimiento del poder temporal del Papa y esto basta para que la Masonería redoble sus esfuerzos y aproveche todos los medios con objeto de aumentar el número de los enemigos de la causa germana.

El gran oriente portugués Magalhães Lima, un poco más ligero de lengua que sus correligionarios de Francia y Alemania, tuvo la franqueza de declarar hace poco en una *interview* periodística: «El triunfo de los alemanes sería la ruina de los ideales masónicos; la influencia prusiana en Europa destruiría en un instante nuestra obra de tantos años. Alemania, convirtiendo en proyectiles el bronce de la estatua del H. Ferrer, nos ha dicho claramente lo que de ella podíamos esperar. ¡Masones y librepensadores del mundo entero, á defendernos: el prusiano es nuestro enemigo!»

¿Se quiere mayor claridad? Nosotros confiamos en que la maniobra de los masones se estrellará contra el tesón del pueblo español, partidario de la neutralidad á todo trance, que la obstinación patriótica de los buenos y de los creyentes podrá más que las intrigas de los asalariados, pero es preciso que nos coloquemos en guardia.

La masonería maquina para comprometer la suerte de nuestra Patria, está preparándose una formidable campaña intervencionista; católicos españoles, ¡á defendernos!

Cirici Ventalló.

## La fiesta del Corpus

BANDO DE LA ALCALDIA

A las cinco y media de la tarde del jueves próximo tres de Junio, deberá salir de la Santa Iglesia Catedral la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi, en la que se expone á la veneración pública el sagrado misterio de la Eucaristía.

Con tan señalado motivo me prometo de la cultura y circunspección ofrecidas siempre por éste vecindario, que en tan solemne acto crecerá nuevo testimonio de sus religiosos sentimientos contribuyendo á su mayor esplendor con el cierre de las tiendas y talleres y exornando con colgaduras las fachadas de las casas enclavadas en el trayecto, lo que la procesión ha de recorrer, é iluminándolas la vispera, por cuyas calles queda prohibido el tránsito de carruajes y caballerías durante la tarde mencionada á fin de evitar que por esta causa pueda alterarse la compostura y respeto que requiere aquella religiosa festividad.

Córdoba 29 de Mayo de 1915.—Manuel Enriquez.

## La Procesión

En la tarde del jueves tres de Junio deberá salir de la Santa Iglesia Catedral, la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi y á fin de que las Corporaciones, autoridades y demás personas invitadas á este acto religioso tengan conocimiento del lugar que

le corresponde ocupar, de acuerdo en la parte eclesiástica con el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, se fija el orden siguiente:

1.º Batidores á caballo. 2.º Los acogidos en el Asilo de Mendicidad y los de la Casa Socorro-Hospicio. 3.º El convite hecho por el Excmo. Ayuntamiento á las Corporaciones y demás personas invitadas. 4.º La sección adora nocturna, y la hermandad del Santísimo de la Santa Iglesia Catedral. 5.º El clero parroquial precedido de las Cruces respectivas. 6.º El Tribunal Eclesiástico. 7.º El Seminario Conciliar de S. Pelagio. 8.º El Excelentísimo Cabildo Catedral.

9.º La Custodia. 10. El Prelado de Pontifical. 11. Las autoridades y funcionarios públicos. 12. Los Señores Jefes y oficiales del ejército á quienes el Excmo. Señor General Gobernador Militar de ésta provincia invita para éste acto. 13. La Excmo. Diputación provincial. 14. El Excmo. Ayuntamiento, seguido de la Banda municipal y guardia municipal. 15. Las fuerzas del Ejército que constituyen la escolta.

La procesión se dirigirá desde la Santa Iglesia Catedral por la puerta de Santa Catalina y calles de Magistral González Francés, Cardenal González, San Fernando, Librería al altar erigido en las Casas Consistoriales, continuando por la de Joaquín Costa, Plaza del Salvador, Alfonso XIII, Diego León, Duque de Hornachuelos, Plaza de Sagasta, Santa Victoria, Estudios, Angel de Saavedra, Pedregosa, Cespedes, Cardenal Herroero á la Santa Iglesia Catedral.

Córdoba 31 de Mayo de 1915.—Manuel Enriquez.

## De los Centros Oficiales

### Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Castro del Río, disparos, contra Francisco González Muñoz: Defensor, el Sr. Colinet.

Sección 2.ª, Pozoblanco, asesinato, contra Antonio Peinado López: Defensor, el Sr. Molina Albendín.

En la vista de la causa celebrada hoy en esta Audiencia, por homicidio, contra Manuel Anguita Luna, instruida en Pozoblanco, ha sido retirada la acusación, absolviéndose al procesado.

### Ayuntamiento

Sesión de anoche.—Se aprobó el acta de la anterior; un expediente relativo á la alineación de la Ronda de Isasa; una moción del Negociado de quintas relativa á la presentación de mozos ante la Comisión mixta; el extracto de los acuerdos adoptados por este Ayuntamiento en Febrero, y las cuentas favorablemente censuradas por las misiones respectivas.

Quedó el Ayuntamiento enterado de una circular de la delegación de Pósitos para que se distribuyan los fondos entre los agricultores de la aldea de Santa María de Trassierra y el señor Enriquez leyó una carta del señor Sánchez Guerra, en la que éste manifiesta que activa la tramitación del expediente para la apertura de un cauce en el Guadalquivir en aguas bajas para evitar que se formen charcas que produzcan epidemias.

### Gobierno civil

El ministro de la Gobernación da traslado al gobernador de un aviso del Ministerio de Estado que publica la «Gaceta», relativo á las formalidades que deben cumplir y documentos que han de proveerse los extranjeros que piensen dirigirse á Italia.

Se ha expedido licencia de caza á don Antonio Santiago Agudo, de Córdoba.

Se ha dispuesto el traslado del pso Antonio Farrago Carrillo, de la

Lerroux ha sido ruidosamente silbado en Cadiz.

Fué á San Fernando y lo silbaron.

En Sevilla lo esperaban ayer para silbarle y tomó precauciones la policía. Lerroux no fué ayer á Sevilla.

Los obreros de la Rambla han sido invitados para recibir á Lerroux, llevando las banderas de sus sociedades. Los obreros se han negado á prestar las banderas.

El círculo de Baena, al Reformatorio de Ocaña.

Ha sido autorizado para la incautación del trigo, el Ayuntamiento de Dos Torres.

### Hacienda

La Dirección general de Clases Pasivas ha dispuesto que por esta Delegación de Hacienda se abonen 48750 pesetas mensuales á D. Federico Ramiro Toledo, y 4106 á José Chicano Huete, guardia civil retirado.

§ Pagos para mañana. Sr. Depositario pagador, 12.311.99 pesetas, y D. Antonio Carballo, 395.84.

### Instrucción

Entre los aspirantes á oposiciones para proveer plazas de profesores de las Escuelas Normales de Maestros, figuran nuestros paisanos D. José Palomeque Flores y D. Miguel Melendo Cruz.

El maestro de Hornachuelos don Pedro Aguilera ha remitido la memoria reglamentaria de la clase de adultos.

Se ha ordenado que sean satisfechos sus haberes hasta el 31 de Marzo á D. Aurelio Sánchez López, maestro jubilado de Pueblonuevo, y á D.ª María del Carmen Laura Siles Ariza, viuda del maestro que fué de Rute don Francisco Pérez y Jiménez.

El pago de los maestros de los partidos de Cabra, Castro del Río, Fuente Obejuna y Montilla no se podrá hacer hasta que llegue el libramiento, pues el primero ha sido devuelto por venir equivocado.

### Militares

Se ha dispuesto se reconozca como jefe de Sanidad de la plaza, al inspector de 2.ª D. Pablo Barronechea.

Se han despedido los tenientes de Sagunto D. Francisco Jiménez Alfaro, D. Francisco Morales y D. Francisco León, que marchan el primero al concurso hípico de Madrid y los restantes al de Granada.

El médico D. Bonifacio Collado, ha regresado de Almorharín, donde disfrutaba permiso.

En comisión marchan á Trujillo el capitán de la Yeguada, D. José Bermúdez de Castro y el veterinario D. Antonio Barbancho Perea.

Se ha encargado del servicio sanitario de la plaza, el médico de la Remonta D. Bonifacio Collado Jaraiz, cesando D. Antonio Carreto.

Se ha encargado del mando de la Capitania general de la Región, el general de división gobernador militar del Campo de Gibraltar, D. Arturo Alsina.

Que ha hecho Lerroux en pró del distrito de Posada: que en mal hora lo eligió diputado?

## Crónica Provincial

### MONTEORO

Con el piadoso y loable fin de fomentar en los niños el espíritu cristiano, ha organizado nuestro laborioso párroco de San Bartolomé, D. Antonio Benítez, la celebración de una solemne novena á Ntra. Sra. de Lourdes como patrona de las niñas de la Catequesis.

Para ello en suntuoso trono, erigido ante el altar mayor, se elevaba la bendita imagen de la Reina de los Angeles con profusión de luces y de flores esparcidas artísticamente en las múltiples gradas de aquél, como emblema del tributo que la devoción de estas infantiles criaturas consagra á su Madre Celestial, que á su vez se velaba, en el descrito altar, con hermoso manto coronado, símbolo de la realeza divina de tan excelsa señora.

Un coro compuesto por las niñas de la citada Congregación señoritas María Luque Serrano, María Mialdea, Matilde Román Molina, Francisca Gutiérrez y Rafaela Baena, dirigidas por el notable maestro don Juan Manuel Notario, estaba encargado de cantar las alabanzas á la Virgen, las cuales se expresaban en las armoniosas y variadas letanías que en las sucesivas noches con angelical entonación cantaban después del santo rosario, en los padrenuestros y primeras avemarias del mismo, y en las melodiosas coplas que, alternando con las oraciones de la edificante novena, elevaban á su Patrona.

El referido señor párroco, animado de apostólico celo, evangelizó cada una de las noches de estos religiosos cultos pronunciando fervientes pláticas, en las que desarrollaba un tema sobre los artículos de nuestra santa fé, contribuyendo así á inculcar más en el tierno corazón de los infantiles oyentes los inescrutables misterios de la Verdad Increada.

Grande ha sido la concurrencia de fieles que tan fervorosos cultos atraían al sagrado templo para unir sus preeces con las inocentes de los tiernos devotos que los tributaban, haciéndolas de esta forma más gratas á la Augusta Madre del Divino Niño.

Por fin, para ultimar estas devociones, en la mañana del día 30 recibieron la Sagrada Comunión de manos del asiduo coadjutor don Francisco Alarcón y Rubio, más de 150 niños, celebrándose á continuación una solemne Misa cantada por el señor párroco y auxiliado por dicho Sr. Alarcón como diácono y el señor capellán del Santo Hospital, D. José Porcuna, de subdiácono; siendo oficiada por el coro de las señoritas citadas anteriormente, que con sus timbradas voces dieron mayor realce al religioso acto, volviendo en ésta el repetido señor párroco, en elocuente sermón, á excitar el espíritu de los niños á las prácticas de la piedad cristiana. Termináronse tan excelentes cultos con una magnífica procesión celebrada en la tarde del mismo día, la cual recorrió las principales calles y plazas de la ciudad, y en la que se expusieron á la pública veneración las imágenes del Niño Jesús, acompañada de numerosos niños con banderas, y la de la Virgen de Lourdes, asistida por innumerables niñas con ramos de flores, los cuales saludaban á sus patrones con armoniosos cánticos religiosos.—Corresponsal

### PUENTE-JENIL

Incalificable.—En la noche del viernes presentamos un acto altamente bochornoso para una población culta.

El hecho vergonzoso á que nos vamos á referir no podemos calificarlo porque merecería rudo dictado, y lo dejamos á la consideración de los lectores.

Como ya comunicué á su debido tiempo, se estableció en estas Iglesias la catequesis á cargo del clero, católicos caballeros y señoras. Pues bien, con el fin de que las niñas estén más impuestas en doctrina para hacer el cumplimiento Pascual, la distinguida señora doña Blanca García de los Ríos, hermana de la superiora del Colegio de las RR. MM. de la Compañía de María, se brindó á practicar diariamente la catequesis, asistiendo todas las noches al exconvento de San Francisco.

Esta señora que está realizando una labor meritoria, ha sido atropellada al salir del templo, después de cumplir una misión digna de elogios, por niños que niegan la educación que deben haber recibido, y hacen alarde de sus liviandades.

Es intolerable la conducta de estos niños que nos colocan á la altura de los terrenos rifeños y que piden rápida y total evitación de tan escandaloso espectáculo.

Nuestra protesta enérgica, y nuestra censura implacable á esas personas que impasibles presenciaron la indigna escena sin favorecer siquiera por humanidad á una señora que merecía todo género de consideraciones.

Militar ultrato.—Desde hace pocos días se encuentra entre nosotros el capitán de infantería y notable novelista D. Miguel Rivas Morales, hijo de este pueblo.

El literato y soldado, busca en la quietud apacible de su pueblo natal, una tregua al clamoroso trágico de su vida intensa. Piensa continuar aquí su labor asombrosa (ha producido en menos de dos años diez y siete libros) y se dispone á concluir una novela que empezó en Barcelona, donde gozaba de legítimo renombre, y que se titulará «Sueño de Opio».

A ésta, seguirán otras muchas seguramente, inspiradas en la vida rústica, contraste enérgico con el ambiente en que se mueven los personajes evocados por Rivas Morales hasta ahora, y que le han valido el honroso título de primer cultivador serio de la novela barcelonesa.

Sea bien venido el paisano ilustre y cariñoso amigo.—Ruiz.

### De otros pueblos

Buen ososo.—En Montoro ha sido detenido Gregorio Leal Ubeda que maltrató á su esposa Natividad Sánchez Madueño, causándole varias lesiones en diferentes partes del cuerpo. Fué curado por el médico D. José Torres.

Hurtó.—De los rucos de Villanueva de Córdoba, han sido hurtadas dos caballerías de D. Martín Díaz Moheñano y D. Miguel Romero Frutos, sin que las gestiones practicadas hayan dado resultado satisfactorio.

Detenidos.—En Pozoblanco han sido detenidos Antonia Fernández García y Juan Velasco Muñoz, que se fugaron del hogar.

DENTISTA  
F. Guiso Calle Gondomar  
Dónde está la fotografía

PROBAD LOS CHOCOLATES  
QUE ELABORA  
HIPOLITO CABRERA  
Alfareros, 11.—POZOBLANCO  
Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.  
Fíjense en este detalle.

# INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

## Lotería Nacional

Madrid 1 (12'18)  
Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores a los siguientes números:

Con 100.000 pesetas  
**25.712**, Antequera-Madrid  
Con 60.000  
**276**, Madrid-Valladolid-Logroño  
Con 20.000  
**354**, Badalona-Cartagena-Sevilla.

Con 1.500  
26610 28412 14339 03598 23873  
13237 22196 10494 24870 19098  
25093 17499

## La Bolsa

Madrid 1.º (16).  
En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72'00.—El 5 por 100 amortizable, a 91'95.—Cédulas hipotecarias, a 91'10.—Las acciones del Banco de España, a 452'00.—Las de la Tabacalera, a 263'00.—Los francos, a 96'95.—Las libras esterlinas, a 25'02

## Política

Madrid 1 (tres tarde)

Madrid 1 (seis tarde)

### Habla Dato

El señor Dato estuvo esta mañana despatchando con el Rey.

También despatcharon los ministros de Gobernación y de Hacienda.

El señor Dato nos dijo que no había nada saliente del extranjero.

Le preguntamos si sabía algo de la actitud de Rumanía que según algún periódico es la misma que antes tenía Italia.

El jefe del gobierno replicó que él no sabía nada oficialmente de esa actitud.

### Consejo

Mañana a las cinco de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la presidencia.

### La neutralidad

Preguntamos a Dato si había leído el artículo que anoche publicó el «Diario Universal» pidiendo que el Gobierno defina su actitud respecto a la neutralidad, pues Maura en su discurso, hablando de la política de la neutralidad, dijo que esto no era política, era una perogrullada.

Dato dijo: Cuando se abrieron las Cortes, el marqués de Lema y yo expusimos el criterio del Gobierno claramente y sin equívocos.

De aquella línea de conducta que nos trazamos no nos hemos apartado. Todos los partidos coincidieron en sus declaraciones con el Gobierno en lo esencial, menos Lerroux, y el Gobierno nada tiene que añadir a lo que entonces dijo.

Es más, ayer habló el mismo Mella y se declaró partidario de la neutralidad.

### Pésames

El Sr. Dato ha recibido muchos telegramas de pésame por la muerte del general Azcárraga.

### Petición

De Barcelona ha telegrafiado a Dato el Presidente de la Sociedad de caballos de tiro, lamentándose de los perjuicios que les causa la exportación de yeguas y pidiendo al Gobierno fije su atención en asunto tan interesante.

### Otro conflicto

En Barcelona siguen amarrándose barcos pesqueros a causa de la carestía de carbones.

### Madrid contra Lerroux

El señor Sánchez Guerra ha dicho que anoche tuvo que proceder con energía en vista de que los sucesos tomaban el cariz que tomaron.

El gobierno no puede consentir que se organicen manifestaciones como las de anoche. El señor Sánchez Guerra cree que esas manifestaciones fueren organizadas por los mauristas, a lo que contestó un periodista que en la manifestación se vieron personas de distintos partidos y que el público aplaudía a los manifestantes en las calles, señal de que todos simpatizaban con la manifestación.

Añadió el señor Sánchez-Guerra que ya han emitido su opinión los jefes de partido y que si alguien quisiera dar nuevas conferencias, evitaría que éstas se celebraran para no exaltar las pasiones.

### Estudio

El señor Ugarte estudia un ferrocarril de Soria a Logroño.

## Combinación

Se ha dicho que a la vacante que dejó el general Azcárraga en la Presidencia del Senado iría el duque de Mandas y a la Presidencia del Consejo de Estado el señor Ugarte. Preguntamos al ministro de Fomento y nos dijo que lo ignoraba.

## Los Ingenieros

Una comisión del Instituto de Ingenieros civiles, presidida por el señor Igual, ha estado hoy en Palacio cumplimentando al Rey y dándole las gracias por haber asistido a la solemnidad de imponer las insignias de las cruces que fueron concedidas al ingeniero y al capataz de la mina «Cabeza de Vaca».

En la comisión iban ingenieros de los distintos cuerpos. Entregaron al Rey un ejemplar de los discursos pronunciados en aquel acto.

El Rey les habló de la necesidad del fomento de la industria nacional, que es preciso haya una estadística verdadera de ella y que una vez conocidas nuestras necesidades, las cubramos con nuestros propios medios para no ser tributarios del extranjero. Debemos atender, no sólo a cubrir nuestras necesidades de momento, sino a tener un remanente.

Pidió que el Instituto de Ingenieros civiles le envíe datos de los trabajos que realicen.

## Firma régia

El Sr. Sánchez Guerra ha puesto a la firma del Rey un decreto concediendo el tratamiento de Ilustrísimo al Ayuntamiento de Ibi (Alicante).

Idem el dictado de muy noble y muy leal al pueblo de Conservera (Baleares).

## «A B C»

Este periódico publica hoy un número extraordinario para conmemorar el décimo aniversario de su publicación como diario. Publica trabajos de Vázquez Mella, Maura, Benavente, Lacierva, Sánchez Guerra, Burell, el conde de Romanones, Mencheta, Villanueva, Benlliure, González Besada, Felipe Trigo, Gallo y su hermano José, Belmonte y otros muchos.

## Dónde va nuestro buque?

Ferrol.—Se ha hecho a la mar el crucero «Río de la Plata». Lleva órdenes reservadas del gobierno.

En los centros oficiales la reserva es impenetrable.

## Crisis obrera

Ferrol.—En el Ayuntamiento se han reunido las fuerzas vivas de la población, acordando pedir al Gobierno termine el conflicto del trabajo en los arsenales.

## Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación nos ha dicho esta tarde que carecía de noticias del interior y del exterior.

Le preguntamos si era cierta la noticia de haber sido bombardeado Londres, que comenzaba a circular por Madrid y dijo que lo ignoraba.

## Orozo

Ha llegado a Madrid el capitán general Orozo, llamado por el gobierno por si fuera precisa su presencia, en vista de las tumultuosas manifestaciones de estos días.

## Lerroux suspende su viaje

Cádiz.—Lerroux pensó salir ayer en el expreso pero no lo hizo temeroso a la pita que le esperaba.

De la estación retiró un bulto con su ropa de automovilista.

Las personas que acudieron a la estación para siibar a Lerroux se vieron chasqueadas.

A las cuatro de la tarde salió Lerroux del Hotel París donde se hospedaba, en su automóvil «Mercedes», acompañado del diputado radical señor Sánchez Robledo.

En el Hotel París dejó la consigna de que volvería al Hotel, sin duda alguna para despistar.

En el Hotel dejó todo su equipaje. Después, a las ocho de la noche, volvió, efectivamente, pero lo hizo por haber sufrido una avería su automóvil, según unos.

Otros, por el contrario, afirman que regresó porque en San Fernando le arrojaron muchas piedras y le dieron muchos mueras, viéndose obligado a regresar.

Antes de regresar Lerroux, lo hizo sólo Sánchez Robledo, que salió de Cádiz acompañando a Lerroux, lo cual hizo creer que éste había marchado

para Sevilla, procurando entrar por la noche en dicha capital.

Tanto la policía como el dueño del Hotel están desorientados.

## Irá? No irá?

De Sevilla se reciben noticias de hallarse muy exaltados los ánimos contra Lerroux. Se han repartido millares de carteles que dicen: ¡Viva España! ¡Viva la neutralidad! Abajo los traidores! ¡Muera Lerroux! No somos cipayos!

Hemos preguntado al Sr. Sánchez Guerra si Lerroux había llegado a Sevilla y nos dijo que no lo sabía, y por su cuenta añadió que quizás no llegue y suspenda su visita a la ciudad hispalense.

## Huelga solucionada

El gobernador civil de Logroño comunica que se ha solucionado la huelga de obreros agrícolas de Agoncillo.

## Lo de Osuna

Sevilla.—El juez de Osuna ha ordenado la clausura del centro anarquista de oficios varios, donde se prepararon los sucesos de estos días.

La guardia civil ha entregado a la autoridad militar a varios sujetos por insultos a la benemérita.

## Lerroux precavido

Cádiz.—Lerroux sabía que de marchar en el tren escucharía continuas silbas, pues en todas las estaciones los elementos de todos los matices políticos sin distinción abominan de su conducta, queriendo que España vaya a la guerra.

Para evitar manifestaciones contra su persona a nadie anunció la hora de partida. Sólo tuvo noticia de ella el diputado lerrouxista Sánchez Robledo.

A las siete de la mañana partió en automóvil por la carretera de Sevilla, acompañado de Sánchez Robledo.

A las ocho y media pasó por Jerez sin que nadie supiera su paso. Se tuvo noticia porque Sánchez Robledo telegrafió desde Jerez a Cádiz.

En el hotel en que se ha hospedado Lerroux hubo policías vigilando toda la noche para evitar que Lerroux fuese apedreado.

## Política lusitana

Lisboa.—Se ha reunido el Consejo de Comercio para ocuparse del tratado con España.

Hoy han conferenciado con el ministro de negocios extranjeros, los embajadores de Austria y de Inglaterra. Guillermo Moreira, catedrático que fué de la Universidad de Coimbra y luego ministro con Pimenta ha marchado a Madrid.

Ha producido sensación un folleto repartido por el expresidente del Consejo Joao Chagas en el que demuestra que Inglaterra solicitó la cooperación de Portugal en la guerra europea.

El Consejo de ministros se ha reunido hoy para ocuparse de Angola.

El gobierno ha declarado que hará las elecciones tal y como se halla constituido, guardando absoluta imparcialidad.

Los demócratas ya tienen su candidatura de diputados para Lisboa.

## Recepción

En el ministerio de Estado ha habido hoy recepción diplomática. Asistieron el Nuncio de S. S. y los embajadores de Francia, Rusia e Italia.

## El discurso de Vázquez Mella

### LO QUE DICE LA PRENSA

«La Epoca» dice que estuvo vago al hablar de las derechas frente al programa de las izquierdas.

La parte más sustancial del discurso fué la consagrada a la guerra europea, en cuya parte abogó el orador por que en el momento de la paz surja España en el Congreso que se celebre con ideales robustos y patrióticos, que aspiren a la dominación íntegra del territorio.

El discurso ha sido muy inspirado y basado en el más puro patriotismo, y que será discutido no obstante levantarse en él la bandera de una España irredenta.

«El Mundo» dice que los que han escuchado la conferencia del señor Vázquez Mella, en su mayoría germanófilos, acogieron con entusiasmo los ataques que el orador deslizó en su discurso contra Inglaterra y se regocijaron con el canto que entonó a Alemania, escuchando también con agrado los elogios que dedicó a Francia.

«Diario Universal» dice que Vázquez Mella ha hecho una edición española del himno del odio a Inglaterra popularizado por Alemania.

Al defender el Sr. Vázquez Mella nuestra aproximación a Alemania, necesitando ser fuertes en el Mediterráneo, no pensó en el riesgo que corremos de convertirnos en una factoría alemana.

«El Debate» y «El Universo» publican íntegro el discurso de Vázquez Mella, colmándolo de elogios.

Dicen que Mella se superó ayer a sí mismo y que aplicó al país inyecciones vivificadoras.

«El Radical», de Lerroux, sigue hoy su campaña calumniadora y censura el discurso de Vázquez Mella.

## La guerra europea

### Noticias de la madrugada

#### Parte oficial francés

Paris.—El parte de la noche dice: Sobre el frente del Iser, hubo solo fuego de artillería. Al Norte de Arras obtuvimos nuevos progresos en el camino de Souchez a Carency, apoderándonos del Molino de Malons y de algunas trincheras alemanas en la dirección de la azucarera de Souché, haciendo cincuenta prisioneros.

En la región del Laberinto rechazamos un ataque en la noche del 30 al 31, organizándose en las posiciones conquistadas. El enemigo bombardeó nuestro frente el día 31 sin registrarse ataques de infantería.

En las orillas del bosque de Le Petre, se señalaron duelos de artillería el día 30. Tomamos al enemigo 2 ametralladoras.

#### Parte oficial alemán

Berlin.—El parte alemán dice: Cerca de Arras en el bosque de Le Petre, los franceses intentaron romper nuestro frente.

En Arras, rechazamos los ataques del enemigo que sufrió grandes pérdidas. En el bosque de Le Petre nuestras tropas avanzaron algunos metros.

#### Vapor a pique

Londres.—El vapor inglés «Tullochmoor» ha sido torpedeado y echado a pique por un submarino alemán. El vapor español «Oizarrri» recogió la tripulación de aquel y la desembarcó en Barry.

#### Contra Lerroux

Terminamos nuestra información telefónica de anoche diciendo, que el público al salir del Teatro de la Zarzuela, se dirigió a la Carrera de San Jerónimo, dando vivas a Vázquez Mella, a la neutralidad, a España y a Maura.

Al pasar los grupos por delante del Centro Maurista, los socios, asomados a los balcones, les aplaudieron, bajando muchos y uniéndose a los manifestantes.

Las fuerzas de policía y seguridad, apostadas en las Cuatro Calles, impidieron el paso de la improvisada manifestación.

Entonces los grupos se disolvieron por distintos sitios, yendo a reunirse en la Puerta del Sol, donde se oyeron vivas a la neutralidad, a España y a los señores Dato, Vázquez Mella y a Maura, y muchos mueras a Lerroux.

Como la aglomeración de personas era enorme, por coincidir con la hora en que regresaban los asistentes a la batalla de flores en la Castellana, dicho lugar era insuficiente para contener el público que allí había.

Los ánimos, lejos de calmarse, se exacerbaban más, repitiéndose los alborotos y produciéndose momentos de alarma y confusión y se practicaron muchas detenciones.

En vista del cariz alarmante que adquiriría la manifestación, salieron fuerzas de seguridad de caballería, que se hallaban concentradas en los patios de Gobernación. También se echaron a la calle algunas parejas de la benemérita de a caballo para contener ala muchedumbre exaltada.

La agitación creció de tal manera, que muchos comercios cerraron sus puertas, como asimismo, otros establecimientos situados en las calles donde se desarrollaron los sucesos.

A la entrada de la calle Preciados, un grupo de mil manifestantes se enredó a garrotazos con otro grupo de lerrouxistas, interviniendo oportunamente la policía que pudo evitar que las cosas pasaran a mayores.

Los manifestantes pretendieron llegar al Palacio, saliéndoles al encuentro fuerzas de la policía que les cortaron el paso.

En la entrada de la calle del Carmen, otro grupo nutrido de manifestantes siguió a un individuo que llevaba en sus manos una bandera nacional, que le facilitaron en un comercio, dando vivas a España y a la neutralidad. Pretendieron llegar a la Puerta del Sol para agregarse a los otros manifestantes.

Nuevamente surgió un grupo de radicales que quisieron arrebatar la citada bandera; pero fueron agredidos y tuvieron que huir. Intervino la policía, que detuvo a

varios individuos, que trasladó a Gobernación.

A las ocho y media, en la Puerta del Sol se había conseguido restablecer la normalidad.

En la calle de Relatores y en las adyacencias habíase estacionado numerosa policía en previsión de que los manifestantes pretendieran llegar hasta la Casa del Pueblo radical.

En efecto, nutridos grupos de éstos, se dirigieron por diferentes calles a la de Relatores con el propósito de situarse frente al Círculo radical.

A las nueve y media se reprodujo la manifestación, pretendiendo los manifestantes llegar hasta la calle de Relatores. Fuerzas de policía les salieron al encuentro; pero a pesar de los esfuerzos de los agentes, algunos grupos consiguieron llegar hasta la Casa del Pueblo radical, lanzando sobre el edificio una lluvia de piedras.

Pocos momentos después, la policía logró restablecer la normalidad, después de haber practicado nuevas y numerosas detenciones.

### Noticias de la tarde

#### Parte italiano

Roma.—Avanzamos por el Tirolo y el Trentino, llegando al otro lado de la frontera a seis kilómetros de Ala. Hemos ocupado Rovereto, donde los austriacos construían hace poco una fortaleza.

Ocupamos las colinas inmediatas a la fortaleza protegidos por el fuego de nuestra artillería.

Nuestra infantería se ha establecido solidamente en ese punto.

Hemos avanzado por Balsugar a ocho kilómetros de Vergia y desde donde dominamos las dos vertientes de Val y el monte de Bellvedera.

En nuestro poder están Dipumeno y Sierra.

En Cardia un batallón y medio austriacos, atacaron con denuesto a nuestros cazadores alpinos, cerca de Cropecórnic.

Los austriacos atacaron cinco veces violentamente, aprovechándose de la niebla.

Los austriacos lucharon a la desesperada.

Nosotros logramos expulsar al enemigo de las posiciones que ocupaba y tuvo que retroceder. Nuestras bajas fueron insignificantes.

En Truil, las lluvias dificultan las operaciones. Los ríos van creciendo.

Nuestras tropas están rivalizando en valor y denuesto.

#### A pique

Paris.—«Le Matin» dice que el vapor «Dizame» fué echado a pique el sábado por un submarino alemán en el mar del Norte. La tripulación desembarcó en Barbi.

#### Explicación

Washington.—El Gobierno alemán ha manifestado al embajador yanqui en Berlín que el vapor americano «Gulphy» fué echado a pique porque el comandante del submarino alemán no vió el pabellón yanqui.

#### La ofensiva austroalemana

Londres.—Un corresponsal inglés comunica desde San Petersburgo que continúa la batalla en Galitzia, que será decisiva para los futuros acontecimientos de la guerra.

Un parte ruso confiesa que los austroalemanes han estrechado el sábado el cerco de Prezmyl, casi por completo, aun cuando luego dice el parte ruso que la situación ha mejorado algo para ellos después de vigorosos contraataques que les han hecho dueños de ambas orillas del Vigna.

Los austroalemanes desean terminar la expulsión de los rusos de la Galitzia y dar un avance en Rusia para mantenerse luego a la defensiva y llevar grandes contingentes de sus tropas a las fronteras de Francia y de Italia. Por eso luchan a la desesperada y en sus ataques sacrifican miles de hombres.

#### De origen francés

El Havre.—Han sido condenados a penas que varían entre 15 días y un mes de prisión, el diputado Janson por sostener correspondencia con belgas independientes o emigrados, y los diputados Burles y Latinne por desobedecer a la policía Alemana en Bruselas.

También han sido presos cinco empleados de ferrocarriles belgas porque se negaron a conducir tropas alemanas.

Unas obreras de Gante trabajaban en un taller alemán y fueron denostadas por la plebe. La autoridad militar alemana publicó un bando durísimo amenazando a quienes molestaran a dichas obreras. Dices de los insultadores están en la cárcel.

# CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE  
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

# HIELO

La Virgen del Carmen

F.ª de hielo higiénico

Excmo. Sr. Marqués del Mérito

Córdoba

Ventas al detall: Victoriano Rivera, 8. — Alfaro, 8. — Huerto de San Pablo, 15. — Romero, 1. Para pedidos dirigirse á dicho señor, paseo del Gran Capitán, 18.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34. — MADRID

GARANTIAS

CAPITAL	Suscrito	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	300.000'00
	Estatutaria	75.043'06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valor a 1.º de Enero de 1913)	478.243'84
	Estado, depositados en el Banco de España	1.692.203'76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914	3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla. Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

## Clínica especial

PARA EL TRATAMIENTO DE

Enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta

Doctor Navarro

DIRECTOR DEL LABORATORIO MUNICIPAL DE HIGIENE

Consulta diaria de 1 á 3. Domicilio: Calle Horno de San Juan, núm. 4

El comandante de la escuadra francesa en Siria, envió sus barcos para bombardear el consulado y comunicar á las autoridades otomanas el porqué del bombardeo.

### Dicen los ingleses

Londres.—El consul alemán en Caffa indicó á los marinos turcos que debían tirotear á un parlamentario inglés y violar las sepulturas de los soldados de Bonaparte.

### Londres bombardeado

#### Un rumor

Desde primera hora de la tarde circula el rumor de que los zepelines han bombardeado Londres.

#### Era verdad

Paris.—Se reciben noticias fidedignas, según las cuales una escuadrilla de zepelines ha bombardeado Londres.

El bombardeo ha tenido importancia, pues ha originado varios incendios y uno de ellos de considerable importancia en un barrio extremo de la ciudad.

La noticia viene á confirmar los pesimismo de «Dayli Mail» que aseguro que los anteriores recorridos de los zepelines, eran un entrenamiento para llegar á Londres y bombardear la ciudad.

Hay gran ansiedad por conocer detalles del bombardeo.

## Miscelánea

### La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición, anunciando al público la provisión de 100 plazas en la escuela de aprendices marineros.

### Explosión

El señor Dato nos dijo que había recibido un telegrama en el que le comunicaban había ocurrido una explosión de gas grisú en la mina de Santa Bárbara, de la sociedad Duro Felguera.

El Gobierno desconoce detalles.

### Cortesías

El Rey ha recibido hoy en audiencia á una comisión de ingenieros, á los Sres. Fernández Laza y Márquez Calvet.

Doña Victoria fué complimentada por la Duquesa de Tarifa, señora de Ochando, marquesas de la Mina y de Arévalo y otros.

### Teatro

Los reyes asistirán esta noche al Teatro de la Zarzuela.

MENCHETA

## Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Marcelino, mártir. Jubileo de las cuarenta Horas.—Mañana en la Iglesia del Convento de la Encarnación, costado por la Iltma. Sra. Condesa de Cañete de las Torres, por su tío don Manuel López Zapata.

San Hipólito.—Mes del Sagrado Corazón de Jesús. Todos los días en la misa de ocho habrá Exposición y Comunión reparadora, exponiendo la meditación un Padre de la residencia. Las comuniones reparadoras de mañana corresponden á los turnos 7 á 12 de señoras.

Escuelas.—Día de retiro en la casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús para las señoras asociadas á la Vela del Santísimo Sacramento y para todas las

que quieran hacerlo, tendrá lugar el día 2 de Junio, dirigido por un Padre de la Compañía de Jesús. La hora de entrada por la mañana á las nueve y media y por la tarde á las cinco y media.

Santa Ana.—En los días 9, 10 y 11 del corriente celebrará la Comunidad de Carmelitas Descalzas en unión de las señoras del Centro del Apostolado establecido en esta Iglesia solemne triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A las nueve de la mañana se expondrá á S. D. M., siguiéndose misa cantada con sermón, rezándose á continuación las letanías y consagración al Sagrado Corazón de Jesús y terminándose con la reserva y bendición del Santísimo.

Corpus Christi. Esta Comunidad celebrará con gran solemnidad la fiesta y octava de su Patrón y Titular, dando comienzo la novena el miércoles 3 del corriente, á las cinco de la tarde, en la que se rezará el Santo Rosario y cantos al Santísimo. La fiesta el día del Corpus será á las diez de la mañana, en la que predicará las glorias de tan augusto misterio, don Francisco Velasco, rector de la parroquia de San Francisco. Los ejercicios de la tarde á las cinco y los días siguientes á las seis. Todos los días estará expuesto S. D. M. en forma de jubileo, costado el día del Corpus por D. José Pizarro y señora, por sus difuntos.

Capuchinas.—El jueves, festividad del Santísimo Corpus Christi, á las siete de la mañana se celebrará solemne Misa, costada por los Sres. D. Mariano y D. Francisco Molina.

Adoración Necturna.—La Vigilia del 2 al 3 corresponde al Turno primero (Inmaculado Corazón de María).

Este periódico es publicado con censura eclesiástica

## Crónica Local

### El discurso de Mella

Hemos recibido muchos plácemes por haber publicado anoche íntegro el extracto del admirable discurso que pronunció ayer tarde el Sr. Vázquez Mella. A tal efecto retransmitemos a nuestro corresponsal en Madrid Sr. Mencheta, á cuya diligencia se debe en gran parte haber podido realizar nuestro propósito.

### Monte de Piedad

El lunes próximo siete del corriente tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal 1.ª durante el mes de Octubre último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

### Registrador

Ha sido declarado apto para desempeñar interinamente un Registro de la Propiedad, el opositor aprobado en el primer ejercicio D. Luis Conde Salazar y Baena.

### Subasta

Le ha sido adjudicada la obra de la carretera de Paradas á la Cruz del Calvario, de Madrid á Cádiz, al contratista D. Andrés Cánovas.

### Minera

Don Alejandro González Lorenzo, de Córdoba, ha solicitado la adquisición de 52 pertenencias de mineral de antimonio, con el nombre de «Los Aliados», término de Espiel.

### Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Ca-

ja de Ahorros 19.685 pesetas por 164 imposiciones, de las cuales son nuevas 18 y se han satisfecho 30.174,98 pesetas, á solicitud de 91 imponentes 14 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

### De actualidad

En círculos aristocráticos, en círculos políticos y de recreo, en cafés, en teatros, en todas partes oímos las más acerbas censuras á la actitud del caudillo de los radicales.

Esto demuestra que no es cuestión política lo que se debate, sino algo que llega al fondo del alma nacional.

Hemos oído á obreros y á algunos republicanos censurar duramente á Lerroux, fundándose todos en que España no debe salir de la neutralidad, pues ir á la guerra sería ir á la ruina de España y la desolación.

### El monumento al Gran Capitán

Han contribuido á la suscripción: Sres. Jefes y Oficiales del regimiento de Infantería de la Constitución, en Pamplona, 50 pesetas; Ayuntamiento de Almedinilla, 25; suscripción entre el vecindario de Almedinilla, 39'85; Ayuntamiento de Baena, 100; suscripción entre el vecindario de Baena, 114; Sres. Jefes y Oficiales del regimiento de Infantería de Tenerife, en Santa Cruz de Tenerife, 50, é idem, idem del de Tetuán, en Castellón de la Plana, 50. Suma lo recaudado, 24.486'17.

### Vacantes

Se hallan vacantes las plazas de médico forense de la prisión preventiva del Juzgado de La Rambla y la de secretario del Juzgado municipal de El Guijo, cuyas vacantes pueden solicitarse de la Audiencia de Sevilla y Juzgado, respectivamente.

### Nuestros paisanos

Anoche se despidió del público de Córdoba en el Gran Cine la compañía de Santoncha que ha estrenado con verdadero éxito «La marquesita loca», obra de la que es autor nuestro amigo y paisano don Antonio Jiménez Lora. La obra tiene verdadero sabor local, se desarrolla en Córdoba y ha sido un éxito para nuestro paisano y amigo el señor Jiménez Lora á quien felicitamos.

González Hermans  
Pasado del Gran Capitán, 19

Mosaicos, Azulejos,  
Cementos  
Inodoros  
Cuartos de Baño

### Junta

Mañana, á las siete de la tarde, se reunirá en el despacho de la Alcaldía la Junta ejecutiva del Monumento al Gran Capitán.

### Gran Cine

Esta noche debutará la canzonetista Gentil Coppella y se anuncia para en breve el debut de la Troupe Persa compuesta de 25 artistas y la presentación de unas focas amaestradas.

### Rifa

El día 13 del mes actual, se rifará por la V. Orden Tercera, en el recibidor de PP. Capuchinos, una bonita imagen de San Antonio. Los que deseen adquirir papeletas de la rifa, pueden pedir las en la portería del Convento.

### Pantano del Guadalmellato

En las oficinas del pantano, Cister 3, se admiten todos los canteros, mamposteros y peones que se presenten. Horas de oficinas, de 11 á 1.

### Las Sales Bialcalinas Marin

Curan estómago é intestinos. De venta en Farmacias.

## De Sociedad

Anoche á las ocho y media se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio en la parroquia del Salvador, la bella y virtuosa señorita Paca Medina Rico y el distinguido joven don Isabelo Harriero López.

Bendijo la unión el párroco D. Juan B. Rubio García.

Fueron padrinos D.ª Dulcenombre Rayón de Harriero, hermana del contrayente, y D. Luis Medina Rojas, padre de la novia, y testigos por parte del novio, sus hermanos D. Antonio y D. Juan Harriero López, y por la novia, D. Manuel Garijo é Isasa, registrador de la Propiedad de Montoro, y D. José Rico Serrano, tío de la contrayente.

A causa de lo reciente de la novia, la boda se verificó en familia.

En casa de los padres de la novia sirvieron los Sres. Puzini un espléndido banquete con la competencia y esmero que es proverbial en dichos señores.

Los novios, á los que deseamos una luna de miel interminable, han recibido los siguientes regalos:

Del novio á la novia, reloj y cadena de oro, pulsera de oro con brillantes, vestido de seda y encajes; de la novia al novio, pasadores de oro, reloj de repetición de oro y cadena de oro; los

padres del novio á la novia, pendientes de oro con perlas y orla de brillantes; los padres de la novia al novio, una sortija con tres brillantes y un alfiler con otros tres brillantes.

Señorita Valentina Medina Rico, una jardinera y azafate de plata inglesa; Srta. Juana Medina Rico, pilita de plata inglesa para agua bendita; señorita Carmen Medina Rico, dos violeros de plata inglesa; D. José Rico Serrano y señora, un estuche con seis cubiertos de plata y seis cucharitas para café; D. Francisco Castro Medina, dos figuras escayola; Srtas. Paquina y Asunción Rico, centro de mesa de plata inglesa; D. Juan Castro Castro y señora, vinagreras y galletero de plata inglesa; Srta. Angeles Castro Medina, dos floreros de metal blanco.

Srta. Paulina Castro Medina, azucarero cristal y plata; D. José J. Sotomayor y señora, figura para luz eléctrica y otra con reloj sobremesa; señora Condesa de Cañete de las Torres, estuche de ocho cubiertos plata, ocho cucharitas para café, ocho cuchillos postre y cucharón; D.ª Angeles de Alvear, viuda de López, dos repisas con espejo; D. Eusebio Sánchez y señora, servicio para fresa; D. Jesús Vega Leal y señora, figura de bronce con reloj; D. Antonio Arévalo y hermanas, figura de la «Poesía» con espejo; Srta. Lola Harriero, abanico de tela con pié nácar; D.ª Marina Romero, estuche con dos servilleteros; D. Andrés Romero, galletero de cristal y metal; D.ª Concepción Sánchez, servicio de cristal para agua; D. Trinidad López y señora, sombrilla de seda negra; D. Mariano Molina y señora, bandeja plata inglesa para tarjetas; don Salvador Alvarez Net y señora, quinqué para luz eléctrica; D.ª Trinidad Supervielle, viuda de Gómez, centro de plata y cristal.

D.ª Josefa Benítez Medina, una docena de cucharitas para café; D. Enrique Rodríguez y señora, servicio de plata inglesa para licor; D.ª Rosario Benítez y Benítez, estuche con seis cubiertos de plata; D. Bartolomé B. Romero é hijos, reloj de pared; D. Alonso Madueño, media onza de oro; doña Dolores Lara Román, sortija con brillantes; D.ª Matilde Costa é hija, dos macetas de porcelana con flores; señoritas Mariana y Rosario Garijo, jardinera de plata inglesa; D. Emilio Blanco y señora, cesta de plata inglesa; D. Manuel Garijo y señora, lámpara eléctrica para salón; D.ª María Camino, pafuelo bordado para mano; D. Antonio López y señora, azafate y fruteros de metal blanco; D. Francisco Ortiz Benítez, un joyero y dos violeros; D. Juan Harriero López, una figura para centro de sala; D. Mariana Fernández, un juego de lavabo; D. Juan Castro, lámpara para comedor; D. Luis Harriero López, servicio de plata inglesa para café; dos botellas y vasos para agua, dos palmatarias de plata inglesa y un servicio para agua.

Don Benito Macías y señora, un barómetro para pared, una vagilla con filo dorado y un estuche de cubierto para campo; Sr. García Herrero, una petaca de plata; D. Manuel Beza, una cartera de piel; D. Manuel Medina Rico, una caja de plata inglesa para cigarrillos; D. Francisco Medina Rico, una cafetera eléctrica; D. Luis Medina Rico, un corta-papeles con sello; D. Lázaro Ballesteros y señora, un servicio de plata para chocolate; D. Jerónimo Borrero, un juego de plata y china para café; D. José Dabrio y señora, un servicio para entremeses; D. Francisco Lara, una figura de mármol con reloj; D. Manuel Jiménez Amores, una jardinera y floreros de cristal y plata; D. Javier Molina, un servicio de china para té; D. Antonio de la Peña, un bastón con puño de plata; sobrinos de Guillermo Jiménez, una panera y cenicero de plata inglesa.

Don Antonio Huertas y señora, un juego de china para café; D. Manuel Crespo, unos gemelos monederos; D.ª Catalina Rayón, una pitillera plata; D.ª Carmen Cañas Alcalá, un joyero y dos floreros; D. Vicente Ager y señora, un juego de trinchar; don Francisco Pons, un neceser para viaje; D. José Delgado Alvarez y señora, estuche cucharitas para café; D. José Casanova, una escribanía; Srta. Dolores Harriero, una figura porcelana; D. Bartolomé Ponce, figura de porcelana; D. Antonio Harriero López, pulsera de oro con reloj; D.ª Dulcenombre Rayón de Harriero, medalla y cadena oro; D. Antonio Carrasco Heredia, estuche con cuatro servilleteros plata; D. Antonio Velasco López Zapata y señora, estuche trinchar carne y pescado; D. Juan Antonio Benítez y Romero, un bastón puño de plata.

—Marchó á León el familiar de S. E. I., D. Fidel Doce Vázquez, que recientemente fué ordenado sacerdote, para cantar su primera misa en Santa Marina de Almanza, su pueblo natal, el día 11, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

—Procedente de Posadas y con dirección á Villaharta, pasó ayer por esta capital la respetable Sra. D.ª María Engracia, viuda de Muñoz. En su compañía vimos á la distinguida esposa del registrador de la propiedad del indicado pueblo de Posadas, D.ª Eulalia Calcaño, que también se propone tomar las salutíferas aguas de Villaharta.

—De Castro del Río llegó don Francisco Algabe Luque.

—Ha estado en Córdoba D. Rafael Angel Muñoz y su bella esposa doña Matilde Gómez Jiménez.

—Ayer regresó á Sevilla la señora

D.ª Josefa Cantueso, viuda de Reyes, acompañada de su bella hija.

—Ha regresado de Villanueva de la Serena, donde ha pasado una larga temporada, la encantadora señorita Aurorita Montero y Montero.

—En el carreta de ayer tarde regresó de Sevilla, después de pasar varios días en dicha capital, el rico propietario de Villanueva del Duque D. José Carvajal Pastor.

—Anoche se celebró una bufalada en casa de la condesa de Hornachuelos, asistiendo lindas jóvenes y aristocráticas damas. La bufalada resultó una fiesta muy agradable que terminó bien de madrugada.

—Está en la Corte el alcalde de Puente Jenil D. José Delgado Brúzon.

—Se encuentra en Puente Jenil don Antonio Melgar Mena.

—Se encuentra en Simanca (Valladolid), haciendo estudios en el histórico archivo, nuestro buen amigo y colaborador D. José María Rey.

† Enviamos nuestro más sentido pésame al marqués de Sotomayor por la muerte de su hermana D.ª María Isabel Nieulant y Villanueva, condesa de Atarés y marquesa de Perijá, que acaba de entregar su alma á Dios en Madrid.

### SE ACOGEN

hasta San Miguel próximo 30 reses vacunas en el cortijo del Ochavillo.

También se arrienda desde San Juan en adelante un piso alto en la Plaza de las Bulas núm. 4, con muchas y cómodas habitaciones y una cuadra con cochera, dos patios y agua en la calle Madera Alta.

Darán razón, Paseo de la Victoria 4, todos los días, de nueve á una. 1

## Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas á 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 35 céntos.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gasados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Helados para hoy:

MANTECADO

GRANIZADA DE ALMENDRA

GRANIZADA DE LIMON

Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables, llamadas del Cábido.

Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 4.

## La Abundancia

Manuel González Hoyos

Comestibles finos. Gran surtido en jamones, salchichones, chorizos, garbanzos, lentijas de Castilla, conservas de pescados, tomates, guisantes, pimientos, dulce de membrillo, pasas de Málaga, carne de vaca, somillas de todas clases, pan del horno de Barea á 40 y 50 céntimos kilo.

JUDERIA. 9

## Disco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbó y Compañía, (Torre de la Malnuerta), al precio de diez reales hectolitro, y once reales llevado á domicilio.

### GRANEROS

Se arriendan.—Para tratar, Concepción, 16 SE VENDE un buen piano. Darán razón en la Papelería de la calle Conde de Cárdenas, 17 (antes Leirados). 5-5

### ARRENDAMIENTO

Se hace desde San Juan próximo y en treinta pesetas mensuales, de una casa sita en la calle Pitero, 5 compuesta de tres habitaciones altas, dos bajas, cocina, retrete, gallinero, patio y con agua del cábido. Para verla y convenir, de 1 á 2 todos los días, en la misma. 8-5

## ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Salz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia; suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias  
en Madrid y Serrano, 30, MADRID  
En envases foliados á guiso de vida.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 9

